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ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo

Acta No. 005/2017 de la Sesión Ordinaria
del treinta (30) de

Octubre de Dos Mil Diecisiete (2017)

A los treinta (30) días del mes de octubre de dos mil diecisiete (2017), a las 10:00 de
la mañana, se efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la
quinta sesión ordinaria de su Consejo Directivo, del año 2017. En dicha sesión,
estuvieron presentes: el Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema
Corte de Justicia, del Consejo del Poder Judicial y Presidente del Consejo Directivo;
el Lie. Leonardo Recio Tineo, Consejero del Poder Judicial, Miembro; el Mag.
Francisco Antonio Pérez Lora, Juez Presidente de la Corte de Apelación de Niñas,
Niños y Adolescentes del Distrito Nacional, Miembro; el Mag. José Manuel Méndez
Cabrera, Juez Presidente de la Sala Número 1 del Juzgado de Trabajo del Distrito
Judicial de San Pedro de Macorís, Miembro; el Licdo. Juan Francisco Puello
Herrera, Miembro, no asistió y presentó excusas; el Lie. Miguel Surún,
Presidente del Colegio de Abogados, Miembro, No Asistió; la Directora de la
Escuela Nacional de la Judicatura, Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, participó en su
condición de Secretaria del Consejo Directivo.

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar durante la
sesión, fue la siguiente:

• Firma Acuerdo Interinstitucional ENJ- Dirección General de Compras y
Contrataciones Públicas.

• Lectura y Aprobación del acta Núm.4/ 2017 de la reunión ordinaria realizada el
28 de agosto de 2017.

• Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura:

o Dirección
Actividades con la Comunidad Jurídica Nacional e Internacional.
Descargo informes ejecución presupuestaria gubernamental
(DIGEPRES) auditados por la Contraloría del Poder Judicial, de los
meses:

Julio 2017

Agosto 2017
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• Descargo Estados Financieros
• Abril-Junio 2017

• Gestiones

• Asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del Consejo Directivo:

o Publicación en diario de circulación nacional - Re certificación ENJ en la
Norma ISO 9001-2015.

o Reconfirmación integrantes Comisión Académica.
o Solicitud aumento tarifa empresa de recogida de basura, Klinetec

Dominicana.
o Solicitud aumento en factura de la empresa de mensajería, Rápido y Seguro.
o Solicitud aumento de tarifa empresa de seguridad, Guardianes Antillanos.
o Solicitud Licda. Pamela Polanco Jorge, examen oral intérprete judicial.
o Cambio de Categoría Docentes.

Xiomara Elizabeth Frias Nuñez De Mejía
Marisol Madelen Tejeda Castillo
Carolina Medrano Torres
Emmanuel Zorrilla
Laurie Mercedes
Mima Pión
Ninoska Pichardo

o Solicitud de la Cámara de Comercio y Producción de Santo Domingo para
que la ENJ acompañe su proceso de formación a los Analistas de Registro
Mercantil.

o Solicitud Proyecto Justicia de USAID - Asumir evento sobre Violencia
Intrafamiliar y de Género - 29 de noviembre 2017.

o Solicitud Proyecto Justicia de USAID
Fortalecimiento Justicia Penal.

Asumir actividad sobre

Desarrollo:
Firma de Acuerdo Interinstitucional Dirección General de Compras y

Contrataciones Públicas ENJ. El convenio fue firmado por la Licda. Yokasta
Guzmán, Directora General de la Dirección General de Compras y Contrataciones
Públicas y el Dr. Mariano Germán Mejía, Presidente de la Suprema Corte de
Justicia, del Consejo del Poder Judicial, y del Consejo Directivo de la Escuela
Nacional de la Judicatura. Igualmente estuvieron presentes en la firma los
miembros del Consejo Directivo de la ENJ, la Directora y el Subdirector de la ENJ,
así como directivos de la Dirección de Compras y Contrataciones Públicas.
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Lectura y Aprobación del Acta Núm. 4/2017 de la reunión ordinaria
realizada el 28 de agosto de 2017. fue verificada la firma del acta anterior que
fue realizada inmediatamente después de la reunión de agosto, con miras a ejecutar
las disposiciones y decisiones tomadas en la misma

Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura.
La Directora de la ENJ inició la rendición de cuentas indicando la formación que se
dio inicio el día de hoy sobre Crimen Organizado y Justicia Penal Juvenil, actividad
organizada por la Escuela, con el apoyo de la Secretaría General del Sistema de la
Integración Centroamericana (SICA) , en el marco del programa ESCA.
De la misma manera, se informo los resultados de las Auditorias de Calidad
realizadas recientemente a la Escuela. El pasado mes de octubre del presente año,
se recibió la visita de la Doctora María Antonia Cuadra Lira, Secretaria Académica
del Instituto de Altos Estudios Judiciales de Nicaragua, a los fines de recertificar el
Programa de Formación de Aspirantes a Juez/a de Paz bajo la Norma NCR- RIAEJ.
La Dra. Cuadra Lira hizo la función de Par Evaluador durante dos días para
verificar la Autoevaluación que había sido realizada por la ENJ y revisada por el
consultor experto Jorge Calderón. El programa AJP fue certificado en esta Norma
en el año 2013, dicha certificación tiene una duración de 4 años, por lo que fue
sometido nuevamente a evaluación para fines de recertificación hasta el año 2021.
En ese orden, también la ENJ recibió un equipo de evaluadores externos del
Ministerio de Administración Pública, compuesto por Sandra Torres, Coordinadora,
Crystal Fiallo y Marlen Aguasvivas, las cuales tuvieron la función de revisar y
verificar las evidencias enviadas por la Escuela para la postulación del Premio
Nacional a la Calidad y Reconocimiento a las Prácticas Promisorias, dicho premio
tiene como propósito estimular a las organizaciones del sector público a
incorporarse al proceso de mejora continua, a través de la implementación del
Modelo de Excelencia Marco Común de Evaluación (CAF).
Se informó a los miembros del Consejo que el próximo año 2018 la Escuela
Nacional de la Judicatura llega a sus 20 años de fundación, para lo cual desde este
año se prepara para la realización de actividades y productos en relación a dicho
aniversario. Algunas de ellas son: Logo Conmemorativo 20 años, Papelería
institucional, Memoria 20 años, Video - Documental 20 años de historia, Materiales
Promocionales, misa de acción de gracias y una actividad con todos los jueces y
servidores judiciales.
También se hizo mención de la convocatoria abierta a todos los jueces (zas) de
Primera Instancia y sus equivalentes, que deseen ser parte del Consejo Directivo de
la Escuela Nacional de la Judicatura. La Asamblea eleccionaria que se llevará a
cabo el viernes (24) de noviembre de 2017, de 8:30 a.m. a 1:00 p.m., de manera
simultánea en la sede central de la Corte de Apelación de cada Departamento
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Judicial; para el Distrito Nacional, se realizará en el Auditorio del edificio que aloja
la Suprema Corte de Justicia y el Consejo del Poder Judicial.

Formación y Capacitación

• Formación de Aspirantes y Formación Continua
El Subdirector de la ENJ, Lie. Jacinto Castillo, continuó con la rendición de cuentas
correspondiente a la Formación y Capacitación, un total de 113 nuevas actividades
educativas a realizarse en el presente ciclo. De estas se destacan las actividades
internacionales que serán celebradas en el mes de noviembre, con la Embajada de
Francia, así como con el Programa de la Unión Europea y la OIT para los jueces
laborales de las regiones cultivadoras de banano, en el marco del programa BAM.
También fueron presentadas las actividades del Proyecto Educando en Justicia,
entre las que se destacan una charla impartida en La Romana en el Colegio Arca de
Jesús, además en el Liceo Tecnológico de Barahona-Ucateba.

INFORME DE GESTIONES

• Gestión de Asuntos de Estrategia (GAE):

En el área de Recursos Humanos, la cual es manejada por la Gestión de Asuntos de
Estrategia, se presentaron las actividades de integración realizadas durante los
meses de Septiembre/Octubre, entre las que se destaca la realización de la Semana
de la Salud, en que se impartieron charlas de prevención del cáncer de mama,
manejo del estrés, entre otras.
De la misma manera se presentaron las actividades realizadas en materia de
publicaciones y Comunicación, en las cuales se destacan la publicación de 12
programas ENJ-TV, programa de la ENJ que se transmite vía el canal de Youtube
institucional. En adición a esto, en este período se crea el instagram de la ENJ, que
actualmente tiene mas de 600 seguidores en las redes sociales.
En la parte internacional, se informa la realización de La “IX Asamblea General de
la Red Iberoamericana de Escuelas Judiciales (RIAEJ)” que tendrá lugar en la
ciudad de Perú, del 9 al 11 de noviembre del presente año. La Escuela Nacional de
la Judicatura como miembro de la Junta Directiva de la RIAEJ fue invitada a
participar en dicha actividad y asistirá la Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, Directora
de la ENJ, a los fines de poder cubrir las responsabilidades de la Junta Directiva.
En ese orden, la Dra. Valenzuela Sosa indica que propondrá como país sede la
República Dominicana para la próxima Asamblea General a realizarse en el
año 2019. Los integrantes del Consejo aprobaron dicha propuesta.
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Se presentó el trabajo realizado por las comisiones de admisiones y de compras. De
todo lo cual el siguiente
https: / /sites,google,com/a/enj.org/conseio-directivo /ano-2017/octubre-

queda constancia enlace:en

diciembre /seguimiento-gae

• Gestión de Administración y Finanzas (GAF):

La Licda. Yocasta García presentó los informes financieros acumulativos al 31 de
septiembre del presente año, igualmente se presentó la ejecución presupuestaria
gubernamental del mismo período; fueron descargados los informes de ejecución
presupuestaria gubernamental (DIGEPRES) auditados por la Contraloría del Poder
Judicial, de los meses: julio y agosto 2017, así como los informes financieros
auditados de abril-junio 2017. De la misma manera se presentó el informe de
ejecución presupuestal a septiembre del presente año.
De todo lo cual queda constancia en el siguiente enlace;
https:/ / sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/informes-financieros/gaf-
informes-financieros-padre/ informes-financiero-al-31-julio-2017

• La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa presentó la labor de las Gestiones de Registro
e Información (GRI); de Innovación y Transferencia ( IGT) , y de Atención al
Usuario y Servicios Generales (GAUSG) , cada una de las cuales cumplió
fielmente con las responsabilidades para los meses septiembre y octubre 2017,
previstas en el Programa Operativo Anual; tal y como se deja constancia en los
enlaces al informe de ejecución presentado en esta reunión del Consejo:

• Gestión de Registro: https: / /sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-
2017/octubre-diciembre/gestion-de-registro-e-informacion

• Gestión de Atención al Usuario: https: / /sites.google.com/a/enj.org/consejo-
directivo /ano-2017/octubre-diciembre/seguimiento-gausg

• Innovación Gestión y Transferencia: https: / /sites.google.com /a /enj.org/consejo-
directivo /ano-2014/igt-general/ seguimiento-poa-igt-sgc/xxx
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Asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del Consejo4.
Directivo.

o Publicación Periódico Nacional - Re certificación ENJ en la Norma ISO
9001-2015 . Debido a la reciente re-certificación que obtuvo la ENJ en la
Norma ISO 9001 2015, se propone a los miembros del Consejo Directivo, la
publicación de un anuncio en un periódico de circulación nacional, con este
logro institucional. Los miembros del Consejo Directivo presentes
aprueban que la publicación se realice en el periódico de mayor
conveniencia para la institución, de acuerdo a la política institucional
de compra de bienes y servicios.

o Reconfirmación integrantes Comisión Académica. Se presentó a los
miembros del Consejo los integrantes de la Comisión Académica, los cuales
Fueron reconfirmados nuevamente por todos los miembros del Consejo
Directivo, a continuación sus nombres.

* Gervasia Valenzuela y Jacinto Castillo (Representantes de la Dirección)
* Darío Gómez y Marcia Ángeles (Coordinadores Área Penal)

Arelis Ricourt y Edyson Alarcón (Coordinadores Área Civil)
Manuel Ramírez y Esthel Díaz (Coordinadores Área Constitucional)

* Ana Pérez y Rafael Vásquez Goico (Coordinadores Área Funcional)
Rigoberto Lorenzo y Mariloy Díaz (Coordinadores Área Integral)
Martha Díaz (Coordinadora Especialidad READJ)

« Yadira de Moya y Francisco Pérez Lora (Representantes Consejo
Directivo)

o Solicitud aumento tarifa empresa de recogida de basura, Klinetec
Dominicana. Se presenta al consejo la solicitud de aumento en la tarifa del
contrato suscrito con el suplidor que nos ofrece el servicio de recogida de
basura, Klinetec Dominicana SRL, debido a cambios en sus costos operativos
por el aumento de: los salarios, la prima del dólar, la disposición final de los
desechos sólidos y la inflación acumulada. El último ajuste de precio realizado
a este contratista fue registrado en acuerdo firmado el 01 de noviembre del
año 2011. En ese sentido, solicitamos su autorización para realizar el cambio
de tarifa de los servicios de recogida de basura, pasando de RS$1,150.00 a
RD$1,242.00, representando esto un incremento de un 8%. En adición a esto,
solicitamos sea realizado un contrato nuevo, donde se especifique la tarifa
antes mencionada, ya que el contrato original de este suplidor tiene varias
adendas. Dicha solicitud fue aprobada por todos los integrantes del
Consejo Directivo presentes.
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o Solicitud aumento en factura de la empresa de mensajería, Rápido y
Seguro. Se presenta al Consejo la solicitud de aumento en la tarifa del
contrato suscrito con el suplidor que nos ofrece el servicio de mensajería,
R&S, S.A, debido a la resolución del Comité Nacional de Salarios que
aumenta en un 20% el salario mínimo, del cual debía ser aplicado un 14%
en mayo y un 6% en noviembre del año en curso. El último ajuste de precio
realizado a este contrato fue realizado en el mes de septiembre 2017, el cual
se encuentra en proceso de elaboración. En ese sentido, solicitamos su
autorización para la realización de la adenda al contrato ya suscrito con este
suplidor correspondiente a noviembre, donde se especifique la nueva tarifa
para los servicios de mensajería, pasando de RS$41,978.50 ITBIS incluido a
RD$43,778.00 ITBIS incluido, representando esto un incremento de un 4%.
En adición, solicitamos que la tarifa sea colocada sin incluir el ITBIS, de
manera que no quede desactualizada cuando este impuesto cambie,
quedando la misma en un valor total de RD$37,100.00. Dicha solicitud fue
aprobada por todos los integrantes del Consejo Directivo presentes.

o Solicitud aumento de tarifa empresa de seguridad, Guardianes
Antillanos. Se presenta al Consejo la solicitud de aumento en la tarifa del
contrato suscrito con el suplidor que nos ofrece el servicio de vigilancia,
Guardianes Antillanos, S.A., debido a la resolución de la Superintendencia
de Seguridad Privada del Ministerio de las Fuerzas Armadas que aumenta la
tarifa de los servicios de vigilancia en un 15% el salario mínimo, del cual
debía ser aplicado un 10% en mayo y un 5% en noviembre del año en curso.
El último ajuste de precio realizado a este contratista fue registrado en el
adendum firmado el 17 de julio del 2017. En ese sentido, solicitamos su
autorización para la realización de otra adenda al contrato ya suscrito con
este suplidor correspondiente a noviembre, donde se especifique la nueva
tarifa para los servicios de vigilancia, pasando de RS$103.84 a RD$108.56
por hora estándar (diurna, nocturna y días feriados) y de RD$116.82 a
RD$122.13 por hora VIP/ Plus, ITBIS incluido; representando esto un
incremento de un 5%. En adición, solicitamos que en dicho adendum las
tarifas sean colocadas sin incluir el ITBIS, de manera que no queden
desactualizadas cuando este impuesto cambie, el resultado es el siguiente:
Tarifa hora estándar RD$92.00. - Tarifa VIP/ Plus RD$103.50. Dicha
solicitud fue aprobada por todos los integrantes del Consejo Directivo
presentes.

\
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o Solicitud Licda. Pamela Polanco Jorge, examen oral intérprete
judicial . Se presenta al Consejo la solicitud de la Licda. Polanco Jorge, en
relación a que desea tomar el examen oral de intérprete judicial por la vía
electrónica, esto debido a que se encuentra fuera del país. Los integrantes
del Consejo indican que en caso de no poder tomar el examen
presencial, debe iniciar su proceso nuevamente.

o Cambio de Categoría Docente . Se presenta al Consejo Directivo los
docentes que cumplen con el período de 2 años ininterrumpidos dando
docencia, los cuales pasan de docentes asociados a docentes adjuntos. Los
citados a continuación fueron aprobados por todos los miembros del
Consejo Directivo.

Xiomara Elizabeth Frías Nuñez De Mejía
Marisol Madelen Tejeda Castillo
Carolina Medrano Torres
Emmanuel Zorrilla

* Laurie Mercedes
Mirna Pión
Ninoska Pichardo

o Solicitud de la Cámara de Comercio y Producción de Sto. Dgo. para que
la ENJ acompañe su proceso de formación a los Analistas de Registro
Mercantil. Se presenta al Consejo la comunicación enviada por la Cámara
de Comercio y Producción de Santo Domingo, en relación a la formación de
su equipo técnico. Los integrantes del Consejo Directivo están de
acuerdo con su solicitud y al mismo tiempo indican que es conveniente
la firma de un acuerdo interinstitucional a los fines de iniciar las
relaciones de formación y capacitación.

o Solicitud Proyecto Justicia de USAID. Se presenta al Consejo la
comunicación enviada por la USAID para la realización de un foro con
actores del Sistema de Justicia sobre Medidas de Protección en Casos de
Violencia de Género e Intrafamiliar (VGII) , el cual se realizará el 29 de
noviembre 2017 con la colaboración de la Dirección de Familia, Niñez,
Adolescencia y Género del Poder Judicial. Todos los integrantes del
Consejo aprobaron la realización de esta actividad, queda constancia
de que el Proyecto de USAID asumirá todos los gastos, mientras que la
organización y logística será asumido por la ENJ.
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Solicitud Proyecto Justicia de USAID. Se presenta al Consejo la
comunicación enviada por la USAID para que la ENJ colabore en una
jornada inicial de levantamiento de necesidades enfocadas en el
fortalecimiento de la Justicia Penal en el Distrito Nacional, dirigida a los
operadores de justicia. Los integrantes del Consejo están de acuerdo con
dicha colaboración y al mismo tiempo proponen que el levantamiento
se realice en el Departamento Judicial de Santo Domingo y el Distrito
Nacional, lugares donde están los mayores problemas en esta materia.

5. Asuntos Urgentes NO consignados en el orden del día:
• Propuesta nueva infraestructura física de la ENJ. El punto fue presentado

por el Consejero Leonardo Recio Tineo, donde indica que la ENJ debería tener
una infraestructura física mucho más grande debido a que las capacitaciones se
han incrementado en los últimos años. El Magistrado Presidente indica que el
Poder Judicial cuenta con un terreno próximo a la universidad O&M en la Av.
Independencia y que puede ser utilizado por la ENJ, dicha propuesta se
someterá al Consejo del Poder Judicial y en caso de ser aprobada, se realizará
un concurso abierto de ingenieros para fines de diseñar la construcción. Todos
los integrantes del Consejo aprobaron dicha propuesta.

El Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema Corte de Justicia, del
Consejo del Poder Judicial y del Consejo Directivo de la Escuela, puso término a la
sesión a las 12:00 m. quedando pautada la agenda de la próxima sesión para el
lunes 04 del mes de diciembre del año 2017, la cual estaría conformada por los
siguientes puntos:

Lectura y aprobación del acta 005-2017 de la sesión anterior.1 .

Rendición de cuentas por la Directora sobre las actividades desarrolladas
durante el período transcurrido desde la última sesión realizada.
2 .

Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del
Consejo Directivo; y
3.

Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.4.
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Esta acta que recoge las incidencias acaecidas durante esta sesión, estando los
miembros del Consejo Directivo arriba indicados presentes de acuerdo con su
contenido, quienes procedieron a aprobarla y rubricarla.

,n Mejía

Presidente Suprérm/Corte de Justicia
Presidente Corísejo del Poder Judicial

Presidente Consejo Directivo ENJ

Mari;

7 —
isco Antonio Pérez Lora"SardoJReció TineO Mag.

Juez Presidente de la Corte de Apelación
de Niñas, Niños y Adolescentes del Distrito

Nacional

o

'oder JudicialConsejo

Miemb Miembro

c Manuel Méndez
Cabrera

Mag.

Juez Presidente de la Sala Número
del Juzgado de Trabajo de San

Pedro de Macorís.
Miembro

Secretaria1
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